

Conclusiones del XXXVIII Congreso esperantista, que se clausuró ayer

Se pedirá ayuda a varios Ministerios para extender el aprendizaje del esperanto

■ EL AYUNTAMIENTO OFRECIO UNA RECEPCION A LOS CONGRESISTAS

■ EL PROXIMO CONGRESO NACIONAL SE CELEBRARA EN GIJON

Insistir ante el Ministerio de Educación y Ciencia para que se incluya el esperanto en los planes de estudio de la segunda fase de la EGB como asignatura optativa, igual que el Francés y el Inglés, y pedir ayuda a los Ministerios de Cultura y de Comercio y Turismo para que apoyen la labor de difusión de esta lengua auxiliar internacional, son las principales conclusiones del XXXVIII Congreso Español de Esperanto, clausurado ayer tarde en el Colegio "San Juan de la Cruz".

En el acto, celebrado a partir de las siete de la tarde, el secretario de la Federación Española de Esperanto leyó algunas cartas más de adhesión de esperantistas que no han podido trasladarse a León estos días así como otra del gobernador civil de León excusando su asistencia al acto inaugural.

CONCLUSIONES

Inmediatamente después se dio lectura a las diez conclusiones de este XXXVIII Congreso que, entre otras, y en síntesis, son las siguientes: a propuesta del presidente del grupo esperantista de Gijón, se ha decidido que la sede del XXXIX Congreso Nacional —a celebrar posiblemente en julio del año que viene— sea la citada ciu-

dad asturiana; se editarán las obras premiadas en los últimos Juegos Florales organizados por la Federación Catalana de Esperanto; se aprueban los cursos de esperanto por correspondencia de la Federación Española de Esperanto; se acuerda felicitar a la directora del Colegio Nacional "Primo de Rivera", de Callosa del Segura (Alicante), por la labor difusora del esperanto que ha realizado este colegio; enviar un telegrama de saludo al Rey Don Juan Carlos; agradecer a la prensa y radio de León el reflejo informativo recibido de este congreso, y las otras dos conclusiones apuntadas al principio.

FUTURO GRUPO ESPERANTISTA LEONES

Rafaela Urueña, presidenta de la Federación Española de Esperanto, dirigió luego en esa lengua unas breves palabras a los congresistas, en las que tuvo frases de agradecimiento para con todas las entidades leonesas que han contribuido a la celebración del congreso. Por su parte, el padre Patricio de Fuentes —miembro de aquella Federación y residente en León— manifestó que tras las reuniones de estos días, se han sentado las bases para crear un futuro grupo esperantista en nuestra ciudad.

En una nueva intervención del secretario de la Fe-

deración, éste agradeció su asistencia a todos los congresistas, y dijo que el trabajo del comité organizador del congreso y de la Federación Española de Esperanto no había sido en vano, "porque —añadió— el éxito de este congreso, incluso nos ha sorprendido". Agradeció también el apoyo de las entidades leonesas y del Colegio "San Juan de la Cruz", y entregó al rector de este último un lote de libros con los que simbólicamente se abría una futura biblioteca para uso del igualmente futuro Club Esperantista de León.

El acto terminó con el canto de "La Espero", himno internacional de los

esperantistas, al que precedieron unas breves palabras del rector del Colegio antedicho.

RECEPCION EN EL AYUNTAMIENTO

La jornada del congreso esperantista había comenzado ayer con exámenes de esta lengua para los distintos niveles, a los que siguieron reuniones de trabajo por secciones, y una conferencia en esperanto a cargo de Julio Juanes sobre "los problemas actuales del movimiento esperantista".

A las dos menos cuarto de la tarde el Ayuntamiento de León ofreció una recepción oficial a los congresistas en el salón de sesiones de la Casa Consistorial. Por parte de la Corporación Local estuvieron presentes, junto al alcalde en funciones, Fernando Salgado, los concejales Julián Fernández Sánchez, Pilar Martín-Graniño, José Manuel Serrano Ortiz, Luis Manuel Martín Villa, Aurora Fernández, y Andrés Rodríguez de Bedoya.

El alcalde en funciones dio la bienvenida en esperanto —ayudado de una nota— a los asistentes, que llenaban el salón, haciéndolo luego en castellano. Fernando Salgado dijo que León se sentía



orgullosa por ser la sede de este XXXVIII congreso, dada la altura de los objetivos que pretende el movimiento esperantista. "Si todos hiciésemos como ustedes y aprenderíamos esperanto —dijo— nos uniríamos fraternalmente todos los pueblos".

En nombre de los congresistas respondió a este saludo la presidente de la Federación Española de Esperanto, que aludió a la proverbial hospitalidad y apertura de León, agradeciendo al alcalde en funciones la acogida del Ayuntamiento.

Terminadas las alocuciones, congresistas y miembros de la Corporación Municipal compartieron un aperitivo en las dependencias de Poridad.

VISITA TURISTICA Y MISA EN ESPERANTO

Por la tarde, y antes de la

clausura del congreso, se llevó a cabo una reunión general de la Federación Española de Esperanto. A las diez y media de la noche tuvo lugar una cena de confraternidad en el hotel Conde Luna.

Pese a terminar ayer el congreso, los participantes realizarán hoy por la mañana una visita turística a la ciudad, recorriendo los monumentos de interés histórico-artístico y la Virgen del Camino.

A la una y media de la tarde el padre Patricio de Fuentes oficiará una misa en

esperanto en el colegio que ha sido sede de las sesiones de trabajo de estas jornadas.

A modo de anécdota, diremos que el participante más joven en este congreso ha sido una niña de nueve años, Susana Mulas Rocas, hija del presidente del grupo esperantista de Gijón. "Esta idea de que también los jóvenes, incluso los niños, se incorporaran al aprendizaje del esperanto", nos dijo el padre de esta jovencísima esperantista.

MAITE BAYONA
Fotos: Tascon

